
 

 
 
Bonsoir à tous 
Je ne vous apprends rien la saison 219/2020 exceptionnelle avec l’arrivée discrète de cette 
pandémie nous a stoppé net dans nos projets sportifs et culturels 
Exceptionnelle où le maitre mot était de prendre soin de soi en préservant les autres ; où le monde 
s’est arrêté pour certains, une pause laissant un vide immense tout en nous faisant prendre 
conscience de notre propre vie 
J’espère que pour chacun de vous cette période vous l’avez vécue sans trop de souffrance 
Merci à ceux qui parmi vous avez été les héros de ce quotidien 
Et après tout ça pas simple de relancer une nouvelle saison avec encore beaucoup d’interrogations !! 
Remotiver les troupes, suivre un protocole pour gagner la confiance des parents, des adhérents, se 
protéger et ne pas se faire oublier pour ne pas disparaitre 
Mais allons-y positivons et apprenons à vivre avec 
 
Voici le compte-rendu  
5264 licences,5156 licenciés pour la saison 2019/2020 
5490 licences 5277 licenciés en 2018/2019 
 Une perte de 226 licences et 121 licenciés 
 
Encouragement à faire licencier tout le monde et d’années en années choix de faire des licences 
multiples 
Un rappel existant : Application des consignes administratives visibles sur le site : Les élus nommés 
juges et entraineurs ne pratiquant pas d’activités gymniques ou sportives, nécessitant une licence AC 
(activités compétition) doivent désormais prendre une licence CD (dirigeant) 
 
 
 
1/ SUBVENTIONS 
*AGENCE NATIONALE DU SPORT (qui remplace le CNDS) a versé une subvention  
Le CD a élaboré une demande portant sur le développement de l’Eveil de l’enfant et l’aide à la 
formation 
4 clubs demandeurs dont de très bons projets 
 La commission fédérale se charge d’examiner les dossiers, le comité directeur les valide Le président 
du CD quant à lui donne son avis sur la fiabilité des projets des associations présentées à la 
commission. 
 
*FDVA :  
Pas de dossier car rejet 2 ans de suite et ce sans motif et explication 
 
*Contrat d’objectif : 
 Une baisse de dotation / l’an passé 



Gentiment la somme est réduite et une constatation : pour prétendre à recevoir une subvention 
nous avons besoin de fournir des justificatifs sur nos actions et sachant que rien ne s’est déroulé 
cette année face à la crise sanitaire nous en espérons qu’une réponse positive 
Actions phares : Formation 
                              Promotion de la discipline (compétition) 
                              Journées EVEIL 
                              Gestion administrative (congrès, Assises.) 
                              Matériel (ordinateur…) 
                              Emploi 
*Subvention reçue du conseil général de Haute-Saône pour les clubs locaux. 
 
 
2/ RENCONTRES FEDERALES 
*Congrès 
107ième du nom du 22 au 24 novembre 2019 à VALENCIENNES 
Thème général : L’engagement bénévole : Levier de développement pour la vie associative 
2 jours de travail  

 Des forums  
* le projet associatif  
*les financements publics : quelles ressources pour vos bénévoles et vos projets ?? 
* le siège fédéral : quelles offres de service ?? 

 Les carrefours des différentes activités fédérales 
 Séance plénière sur la vie associative et bénévolat avec signature de la convention avec 

Colosse aux pieds d’argile (association pour la prévention et la sensibilisation aux risques 
d’agressions sexuelles dans le milieu sportif, accompagnement et aides aux victimes et 
formation du personnel encadrants les enfants) 
 

 
*Les Assises de Printemps qui n’ont pas eu lieu (report en mars 2021 à Clermont Ferrand) 
 
3/ LES AIDES 
*Dotation annuelle aux districts versée pour la saison 2019/2020 
Pas assez de recul pour en faire une synthèse, reconduction pour la saison 2020/2021 
 
Maintien pour les interclubs GF, le CNH (compétition national hiver) en TAA et éventuellement aux 
nationaux qui se dérouleraient dans l’année dans d’autres disciplines 
 
*Formation juges 
Pas d’examen 1er niveau; report en automne 2020 
 
*Compétitions 
Pas de rencontre pas d’aide pour les finales des imposés ; le poussin ; l’inter départemental jeunesses 
Ainées et les rencontres Eveil et GRS 
Seule aide versée à l’Arc en ciel de Salins pour les interclubs GF en février 2020 
 
4/ LES COMMISSIONS 
Les commissions techniques gèrent, animent et développent l’activité dont elles ont la charge et ceci 
sous tous les aspects. 
Le comité du Doubs quant à lui est décisionnaire sur les propositions de ces commissions et plus 
particulièrement sur celles qui ont des incidences financières 
Les candidatures aux compétitions sont validées par le CD 



 
*Pour la commission Gym garçons 
Validation d’une commission régionale avec 2 sous-groupes Bourgogne et Franche-Comté pour 
l’organisation des compétitions départementales. 
 
*La commission gymnastique féminine du CD257090 a été mise en place après la séparation des 
instances. 
Après appel à candidature 10 personnes y travaillent 
Entre modification de certains règlements des compétitions et de la bonne marche des stages de 
base des animateurs GF confiés pour l’organisation aux 3 districts, cette commission gère toutes les 
feuilles   de note et le secrétariat de toutes nos compétitions en CD sous la responsabilité de Bernard 
GIRARDOT et de son épouse Claude 
 
3 membres quittent cette commission à dater de la saison 2020/2021 merci à eux pour leur 
contribution. 
-Mise à jour d’un livret compétitions gymniques GF départemental et districal valable sur les 3 
districts 
 
*La commission juge mixtes 
Elle ne s’est réunie qu’une fois 
Les 2 groupes ont travaillé séparément mais avec une introduction et une synthèse en commun 
Elle travaille sur la mise en place des formations de base dans les 3 districts pour la gym féminine et 
la journée juges gym garçons en veillant au bon déroulement de chacune 
Elle rappelle le rôle de président de jury et de directeur de concours  
Elle fait la synthèse des compétitions afin de corriger les erreurs éventuelles à améliorer dans 
l’avenir 
Remise à jour du cahier des charges qui nécessite un gros travail 
Cette commission permet de mettre en valeur l’importance de se former et de récompenser les 
juges qui ont obtenu avec succès leurs examens 
 
Mise en place  
D’une commission GRS avec Florence ARDIET comme responsable 
D’une commission Eveil avec Joëlle ROLET comme responsable 
 
5/AU CD 
*1 Démission au cours de l’année 
Régis DEMARLE pour des raisons personnelles 
Le CD le remercie pour tout le temps donné à nos débats lors de nos réunions, de sa sympathie et sa 
gentillesse 
 
*Des avancées 
-Dans la dotation aux districts et libre cours aux droits d’engagement de chacun 
-Droits d’engagement en compétition CD ; pas de recul cette année, même procédé pour la saison à 
venir 
-Facturation simplifiée basée sur le nombre d’inscrits 
-Kit pour les commissions pour la matérialisation des documents 
-nouvelle règle quotas juges : séparation entre compétitions district et CD 
-Edition des programmes GM, GF gym et GRS par un prestataire et proposer à un prix raisonnable et 
de qualité aux associations 
-Un code personnalisé de l’imprimante pour chaque district et chaque commission   a été 
communiqué aux présidents et responsables afin de mieux en maîtriser les coûts 



-Formalisation avec le district de Besançon d’un loyer annuel pour la location du bureau rue 
Mégevand lors de leurs diverses réunions et permanences 
-Proposition votée et acceptée afin que les clubs du Jura qui organisent une compétition inter 
départementale puissent bénéficier de l’aide financière du CD au même titre que les clubs affiliés 
(interclubs, finale des imposés, inter départemental Jeunesses Ainées) 
-Travail sur l’élaboration d’un nouveau cahier des charges des fêtes de l’Eveil 
-Décentralisation de 2 réunions du CD avec invitation des présidents(es) des clubs locaux 
-Création de fiches bilan d’après compétitions 
-Participation du président aux 110 ans de la JA de MAICHE et aux AG des associations et districts qui 
l’invitent 
-Nomination de 2 co-responsables Isabelle GIRARDIN de la St Michel de MORTEAU et Sabine 
GODINAT de la Boroillotte de VALENTIGNEY   à la commission juges à compter de la nouvelle saison 
en remplacement de Marie-France JUNOD  
-153 juges formation et J1 dont 116 pour le CD ont participé aux journées du 11 e 12 janvier 2020 
3 juges ont validé leur 6ième degré théorique 

 Magali EME de la Française de VILLERS-LE-LAC 
 Edith BOUVIER et Marie-Aude TISSERAND toutes 2 des Gars de la vallée d’ORNANS 

2 juges ont validé en théorie le libre 
 Laura PASQUIER et Charline MASSON toutes 2 de la BOUSBOTTE de BESANCON 

Bravo et félicitations à elles. Que cela donne des idées à d’autres 
 
Un regret 
Dissolution du CD 70 après aucune candidature pour reprendre les rênes derrière Guillaume 
PHILBERT 
 
Des compétitions ont eu lieu avant le repos forcé des associations 

 National ski-snowboard 
175 participants les 25 et 26 janvier 2020 ont fait le déplacement à LA CHAPELLE 
D’ABONDANCE 
Parmi eux deux associations   du comité du Doubs la JA de GRAND-COMBE-CHATELEU et les 
GAS DE LA VALLE D’ORNANS   qui ont pu profiter de la montagne entre skis, snowboard, 
raquettes et randonnées et ce malgré un enneigement limité. 
En soirée du samedi des ateliers Jeux orientés sur l’coresponsabilité ont rassemblé 
l’ensemble des participants dans une ambiance extrême 
130 compétiteurs qui le dimanche ont dévalé la piste avec un seul maitre mot : passer la 
ligne d’arrivée 

 Le championnat National Hiver en Tir à l’Arc le 16/02/2020 où 64 archers se sont retrouvés à 
SELONCOURT. 
Une constatation des responsables ; au rapport du peu de monde, peut-être une 
compétition qui ne convient pas aux archers 
Un projet est lancé d’un 24 heures de tir :116 inscrits sur un maximum de capacité de 120, 
un beau challenge 
 

 Les interclubs organisés par les associations Arc en Ciel de SALINS-LES -BAINS et le Pélican 
d’ARBOIS. 
250 gymnastes pour 31 équipes inscrites (27 pour le CD257090 et 4 du CD39) 
11 équipes en promotion et 20 en excellence 
 

6/ Les projets  
 Mutualisation de juges  



Esprit de dépannage entre associations qui pour certaines s’arrangent déjà entre elles 
lorsque le manque de juges se fait nécessaire  
Entraide, passion qui anime avec l’envie de participer mais cette souplesse de mutualisation 
ne doit en aucun cas faire oublier le fait que les juges et les associations doivent se former 
par rapport à l’engagement des gymnastes aux compétitions et même si ce qui compte est le 
nombre de juges présents. 
Le comité accepte et se donne le droit d’en analyser l’évolution en fin de saison et du temps 
pour agir dans le bon sens. Il restera vigilant envers les associations qui profiteraient un peu 
trop du système 

 Ouverture sur le site d’une zone instance pour les 3 districts en toute autonomie en ce qui 
concerne les formations-compétitions  

 Appel à candidatures pour rejoindre et renforcer les commissions existantes, en particulier 
GF suite aux départs de 3 membres. 
 
 
Le CD une équipe qui s’ouvre à vous ici présents, vous y avez votre place, venez nous y 
rejoindre pour partager vos idées, votre envie de donner 
Le CD de demain a besoin de vous pour une meilleure représentativité des territoires et des 
activités. 
Il œuvre bénévolement et ce avec le meilleur de chacun dans la concertation le dialogue les 
échanges parfois houleux mais constructifs et l’écoute 
Une mandature se termine avec le départ de 4 de nos amis, de grands moments partagés, 
une grande amitié s’est forgée et c’est avec plaisir que nous accueillerons les nouveaux élus 
Cette équipe vous souhaite une meilleure saison Sportive et Culturelle que celle laissée 
derrière nous et ayons une pensée pour 
Charles CUENOT  
L’abbé BERGIER 
 
Merci de votre écoute  
 

 
  
 
 
                                                                                                                           Anne Marie DREZET 
                                                                                                                           Secrétaire générale      


